
令和元年度 第４回 かほく市子ども・子育て会議 会議録 

 

○会議の概要 

開催日時 令和２年３月９日（月）15時 00分から 16時まで 

開催場所 かほく市役所 西フロア 304会議室 

出
席
者
の
氏
名 

委員 
西村委員、本多委員、西盛委員、古谷委員、星名委員、西盛委員、喜多委員、

玄海委員（以上８名） 

事務局 

市民生活部長：丸井、健康福祉部長：中田、 

＜子育て支援課＞課長：中田、課長補佐：清水、子ども総合センター次長：大浦、

係長（子育て支援係）：平野、係長（子育て支援係）：大根、係長（児童家庭係）：

寺嶋、係長（保育係）：新田、主査：酒井 

＜健康福祉課＞課長：越井、係長（母子保健係）：藤井 （以上 12 名） 

欠席委員 3名 

傍聴者 0名 

議題 （1）第２期かほく市子ども・子育て支援事業計画（案） 

パブリックコメントの結果について  資料１ 

（2）令和２年度子ども・子育て支援事業計画の取組について 

                  【新規事業・拡充事業】 資料２  

（3）令和２年度かほく市こども園の定員の変更について     資料３   

配付資料 ・会議次第 

・資料 1：第２期かほく市子ども・子育て支援事業計画（案） 

・資料 2：令和２年度の子ども・子育て支援事業計画の取組みについて 

                    【新規事業・拡充事業】  

・資料 3：かほく市こども園の定員の変更について 

○議事要旨 

発言者 発言要旨 

１ 開会 

２ 市民生活部長あいさつ 

３ 議事 

 （１）第２期かほく市子ども・子育て支援事業計画（案）パブリックコメントの結果について 

事務局 〔資料 1に基づき、説明〕 

会長 ・概要版の２ページに注意書きで記載されているペアレンティング・プログラムの説明

には『トレーニング』とあるが、トレーニングとは違うものではないか？ 

事務局 ・支援事業計画の 46 ページにペアレンティング・プログラムについての記載がありま

すので、そちらの内容にあわせて、修正します。 

会長 ・46 ページの説明書きには『子どもの接し方に支援を必要とする親や～』とあるが、こ

れを『子育てに悩む親や～』に変えてはどうか？『子どもの接し方に支援を必要とす

る』という表現は重く感じられる。 

委員 ・保護者にとっては、子育てに悩むという表現の方が聞こえやすいと思う。 



会長 ・自分だけが上手くできていないと考える人は、自分と同じような悩みが書いてあると

参加しやすい。そういう人に対して、自身の不出来なところも含めた様々な気持ちを

表現する場でもあることを伝えられると、参加につなげられると思う。 

委員 ・例えば、こちらとしてはそういうものに参加した方が良いと思われる保護者が、自分

の子育てに自信を持っていて、悩み事はないという場合には、どのようにすればよい

か？ 

会長 ・勧め方次第だと思う。悩んでいる・いないだけではなく、いろいろな経験をされてい

る方と仲良くなれるという事を伝えていけば良いだろう。 

・勉強するというイメージが強いので、気持ちの共有、経験の共有を話し合いながら行

う場であることを伝えて行ければ良いと思う。プラスのこともマイナスのことも。 

事務局 ・皆様のご意見を参考に修正します。 

 （２）令和２年度子ども・子育て支援事業計画の取組について【新規事業・拡充事業】 

事務局 〔資料 2に基づき、説明〕 

委員 ・子ども健やか心身成長プロジェクトが新規事業となっているが、こども園でのアクロ

スプール事業やうんどう遊び事業のことか？ 

事務局 ・そうです。金津体育館のリニューアル計画も加えたものとして、新規プロジェクトと

しています。 

委員 ・子ども・子育て環境の充実という項目が拡充となっているが、何が変わるのか？ 

事務局 ・拡充には、予算規模の拡充も含まれています。 

会長 ・子育て支援センターと子ども総合センターについて、もう一度説明してほしい。 

事務局 ・子ども総合センターは、地域の子育て支援の総合支援拠点施設として各支援センター

の総括的な役割を持っています。平成 27 年 10 月にでき、色々な子育て支援の事業を

行っているところです。 

会長 ・子ども総合センターは『おひさま』ということで、そこが地域の子育て支援センター

を総括する役割を持ち、なおかつ、子育て世代包括支援センターなどの機能も兼ね備

えているということでよいか？ 

事務局 ・母子健康包括支援に関しては、子ども総合センターとほのぼの健康館との連携による

事業となっています。母子については、ほのぼの健康館。子どもについては、子ども

総合センター。 

・支援事業計画の 60 ページに、包括支援センターや子ども総合センターについての説

明を少し記載しています。 

会長 ・子ども総合センターが母子保健の機能を兼務して、一体化しているということか？ 

事務局 ・一体と言うよりも連携であり、別々に有ると考えて頂けると良いと思います。 

会長 ・その機能は横のつながりで展開してやっているのか、何かいろんな仕組みがあり、よ

く似た言葉があるので分からなくなる。 

委員 ・保護者の方がわからないと思う。 

・愛称などがあれば良いのかもしれない。 

事務局 ・子ども総合センターの方に色々とご相談、お問い合わせしていただければ、『この案件

については、母子の方だからほのぼの健康館につなぐ』という形で連携していきます

ので、まずは子ども総合センターの方に。 



 （３）令和２年度かほく市こども園の定員の変更について 

事務局 〔資料 3に基づき、説明〕 

会長 ・説明のあった数がそれぞれプラスになるということか？ 

事務局 ・そうです 

４ その他 

 第２期かほく市子ども・子育て支援事業計画（案）の市長への報告 

事務局 ・本日の内容を反映した「第２期かほく市子ども・子育て支援事業計画」について、 

本日１６：３０ 市長へ報告 

３月１２日 ３月議会最終日に議員へ概要版を配布 

３月３１日までに支援事業計画を印刷製本 

 と、していきます。 

５ 健康福祉部長あいさつ 

６ 閉会 

 


